

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON.
 tienda de D. D. Orfila.
 Id. de D. M. Mascaró.
 Id. de D. N. Fábregues

EN PROVINCIAS.

Remitiendo el importe de la suscripcion por medio de libranza.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
 Provincias 24 reales trimestre.
 Un número suelto ½ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mars. por línea.
 Los no suscritores 12.
 Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

De una correspondencia particular del *Diario de Barcelona* copiamos lo siguiente:

Marsella 14 de noviembre.

A la fecha del 6, última á que alcanzan las noticias de Gaeta, una fragata española fondeada en aquella rada había recibido ya los objetos mas preciosos de la corte y las joyas de la Reina y de las princesas. El Rey había aprovechado tambien esta ocasion para poner en salvo sus papeles mas importantes. Pero como despues de esas medidas de precaucion, Francisco II parecia decidido aun á sostener el sitio, los almirantes extranjeros insistian en que desistiera de una lucha desesperada. El francés, señor Le Barbier de Tinan, que había inspirado tanta confianza, ó mejor había causado ilusion con su promesa de impedir el ataque de todo el litoral, decia, como V. lo sabe ya quizás por otro conducto, que sus nuevas instrucciones se limitaban á la defensa personal del Rey y de su familia. Siendo esto así, el Rey de Cerdeña podía bombardear los alrededores de la plaza, y en último recurso la citada promesa se cumpliría designando un punto de la ciudad, como asilo inviolable de la familia Real y del cuerpo diplomático. El almirante inglés Murray envió tambien el 26 al Rey uno de sus capitanes de navío, para ponerse á la disposicion de S. M. El Rey afectó no comprender la oferta, y respondió sonriéndose que era muy agradecido, ya que sin duda un paseo en un buque de alto bordo debía ser mas agradable que en uno pequeño; pero que no pensaba embarcarse

en semejantes circunstancias. El capitán interpretó la respuesta, como lo era en efecto, por una indicacion para que se fuera á paseo, y la noche siguiente dejó la rada de Gaeta.

La Reina y su jóven tia la condesa de Trápani manifiestan en medio de tan críticas circunstancias la misma resolucion. Cuando el Rey dió la orden de defender el paso del Garellano, las dos princesas visitaron las baterías, animando á los soldados á cumplir con buen ánimo su deber.

El 29 de octubre, en el combate del Garellano, el ejército piacentés contaba de 18 á 20 mil hombres con 6 baterías y bastante caballería.—La accion duró de las cinco de la mañana hasta las dos de la tarde. El enemigo fué rechazado en todas partes: última ventaja de las armas napolitanas. «Les tomamos, dice una carta escrita por un coronel francés, 115 prisioneros y pusimos 1,200 hombres fuera de combate, número confesado por los mismos prisioneros. El Rey, sus hermanos y su tio el conde de Trápani, llegaron al campo de batalla al romperse el fuego, y como siempre fueron los últimos en retirarse.

«Nuestra pérdida subió á cerca de 200 hombres entre muertos y heridos, pero entre los primeros el Rey y el ejército han perdido un hombre de valor y talento; el general de artillería Negri. Aunque herido de dos balas en la pierna, continuaba mandando en su puesto cuando una bala le atravesó el pecho, y cayó recomendando á sus soldados que sirviesen fielmente al Rey.»

Dispéñeme Vd. esta reseña de un combate que los hechos siguientes han hecho en breve inútil, pero como org-

nista imparcial, debía sin embargo manifestar de que modo doce dias atrás era aun disputada la victoria personalmente por los dos Reyes. Dentro de pocos dias sin duda, España verá desembarcar en su suelo los reales huéspedes, quienes desde Gaeta pasarán á ese país á buscar un asilo. La accion del 29 de octubre que acaba de referirnos un compatriota nuestro que tomó parte en ella, fué el postrer rayo que despidió la moribunda monarquía.

—De *La Correspondencia*:

El Excmo. Sr. D. Antonio Estrada, capitán general del departamento de Cartagena, llegó el 6 por la noche al puerto del mismo nombre á bordo del vapor remolcador.

—La fragata *Perla* ha salido en la mañana del 7 de S. Fernando.

—No es cierto, como se ha dicho, que se haya declarado el cólera en Gibraltar ni en Algeciras.

—Han sido declarados con derecho á percibir las dos pagas mandadas satisfacer a los heridos inutilizados y familias de los muertos del ejército de Africa, los procedentes de las acciones ocurridas al frente de Melilla en los dias 7, 8 y 9 de febrero último.

—Tenemos noticias de Filipinas que alcanzan al 6 de setiembre. En aquel archipiélago no ocurría cosa notable. El *Diario de Manila* dice saber por noticias recibidas de Chusao (China) que la cañonera *Kestrel*, acompañada de otra francesa, han tenido un terrible encuentro con los piratas. Morieron unos 200 de estos y se les destruyeron muchos juncos; pero el valiente comandante Huxham resultó gravemente herido. Los

piratas estaban mandados por blancos, dos de los cuales han sido capturados y enviados á Hong-Kong para comparecer ante un consejo de guerra. La muerte del general Solano ocurrió en Manila el 30 de agosto. Ha causado tristísima impresion en aquellos habitantes, porque el general habia sabido conquistarse universales simpatías. Una calentura tifoidea condujeron rápidamente al sepulcro al general.

—El príncipe don Miguel de Portugal ha llegado á Francfort.

—Escriben de Paris con fecha 31:

«Ultimamente ha cundido el rumor de que vá á ser reemplazado Mr. de Grammont en la embajada de Roma: se asegura que el emperador hizo por su parte proposiciones á Mr. de Bouqueney; pero se ignora si este último accederá á entrar de nuevo en servicio activo, en el supuesto de que tenga algun fundamento la retirada de monsieur de Grammont.

—Poca importancia dá el corresponsal de la *Independencia belga* en Paris á los rumores de paz que últimamente han sustituido á los de guerra, fundados en la aquiescencia de Austria ante los acontecimientos que están verificándose en Italia. El corresponsal hace notar la singular diferencia que hace tiempo vienen haciendo entre los hechos y las declaraciones diplomáticas.

—La prensa inglesa publica la siguiente noticia, que reproducimos con toda reserva: «Berlin 1º de noviembre.—Las tres potencias del Norte se han puesto de acuerdo en Varsovia para oponerse á toda proposicion dirigida á reunir un Congreso relativo á la cuestion italiana.»

—La *Patrie* cree cierto que el Austria no tomará la ofensiva y se limitará á rechazar los ataques que se dirijan contra Venecia.

—La *Gaceta de Colonia* cree poder asegurar de una manera positiva que el gobierno prusiano no se apartará del programa que se habia trazado en la cuestion italiana.

—Leemos en la *Patrie*:

«Recibimos de Trieste pormenores exactos é interesantes sobre las disposiciones militares que está tomando el gobierno austriaco para poner en estado de defensa sus posesiones de la costa oriental del Adriático.

Este litoral contiene golfos y fon-

deaderos numerosos que contribuyen á que su vigilancia sea mas difícil que la del litoral veneciano. La primera medida que se ha adoptado consiste en la creacion de un sistema de señales por medio de atalayas, cuya ejecucion está ya terminada. Por medio de este sistema especial, que puede permitir además corresponder con el telégrafo eléctrico ordinario, todos los puntos de la costa están puestos en comunicacion entre sí desde el golfo de Trieste hasta la frontera turca. En menos de una hora, los avisos y órdenes pueden trasmitirse de un extremo á otro de esta costa, y por consiguiente serian anunciados casi instantáneamente un desembarco ó un ataque.

Por otra parte, las defensas y las guarniciones de las plazas fuertes del litoral han recibido un aumento considerable; se han construido baterías en los parajes donde las disposiciones de la costa puede permitir el desembarcar á las tropas, y van á formarse tres campos atrincherados, el uno encima de Pola en la costa occidental de la Istria, y el otro en Fiume, cabeza del distrito litoral húngaro, puerto situado en la desembocadura del Fiumara, rio que desagua en el golfo ó mar de Quarnero, y el tercero, en fin, entre Sebenico y Borajo en Dalmacia.

El objeto de estas disposiciones estratégicas es aislar completamente la region comprendida entre el mar por una parte, los Alpes Julianos y los Alpes Dmáricos por otra, de las provincias interiores del imperio, impedir que una expedicion insurreccional se estendiera en el caso que llegase á desembarcar á pesar de la vigilancia de las autoridades militares.

Las medidas que preceden se mandaron tomar á consecuencia de las demostraciones y amenazas hechas públicamente por Garibaldi y los generales que seguian sus órdenes desde el principio de las operaciones en Sicilia. La corte de Viena lo hace en vista de un ataque principal de los italianos contra el Véneto, y de una diversion en la costa oriental del Adriático para favorecer el triunfo de este ataque.

Las medidas defensivas de los austriacos son tan formidables que, para ejecutar una operacion combinada en las playas venecianas y en el litoral dalmata, se necesitaria un doble ejer-

cito y una doble escuadra, organizados uno y otra con medios militares muy fuertes y numerosos.

Sessa 5.—Considerable número de realistas que permanecen fuera de las fortalezas de Gaeta han enviado al general Fanti proposiciones de rendicion.

Paris 7.—La *Independencia belga* publica un despacho del conde de Rechberg, diciendo que la reunion de Varsovia no ha tenido otro objeto que estrechar las buenas y cordiales relaciones de amistad entre los tres soberanos, y que no se ha adoptado resolucion alguna respecto de las cuestiones de Italia.

Roma 5.—El rey de Nápoles ha dirigido un despacho al gobierno de España, pidiéndole un general para sus tropas ó licencia para el que Francisco II designe.

Marsella 9 de noviembre.—Nápoles 6.—La escuadra inglesa se dirige á Gaeta. Los piemonteses han encontrado en Cápua grandes depósitos de armas. Los diez mil hombres que han capitulado son enviados á Toscana para formar un campamento al servicio de Victor Manuel.

Nápoles 10 de noviembre.—Al llegar el Rey Victor Manuel á la Catedral el dia de su entrada no encontró al clero metropolitano, y oficiaron los sacerdotes de la capilla.—El Rey asistió al teatro, y fué recibido á su entrada con frenéticos aplausos.—Victor Manuel partirá el lunes para Salerno.—El rey Francisco II parece todavía resuelto á defenderse, y se asegura que ha hecho partir á su suegra y á su esposa é hijas.

Roma 10 de noviembre.—El general Lamoriciere tiene licencia por diez meses; al partir ha declarado que renuncia á su sueldo de general en jefe del ejército pontificio.—Una fragata de vapor portuguesa ha venido á Civitavecchia á ponerse á disposicion del Padre Santo.—Han llegado á Roma los archivos de las legaciones rusas de Turin y Florencia; se esperan los de Nápoles.—El prelado ministro de la Guerra, Monseñor de Merode, se ocupa en formar cuatro batallones, dos indigenas y otros dos extranjeros.—La provincia de Viterbo está en la actualidad sometida al gobierno del Papa. En Viterbo no ha habido votacion pública.

Turin 10 de noviembre.—La *Opi-*

zione publica un parte de Nápoles anunciándole que Garibaldi se ha despedido del Rey y que ha partido para la isla de Caprera, lleno de demostraciones simpáticas.

Londres 11 de noviembre. — Los embajadores de Rusia, Prusia y Austria no han asistido al banquete del lord Corregidor.

Por las anteriores noticias,
J. Hospitaler.

NOTICIAS DE LA PROVINCIA.

De el Mallorquin:

La Gaceta de 2 del corriente publica la soberana resolución que en 27 de octubre último ha tenido á bien dictar S. M. la Reina (q. D. g.) mandando expedir á nuestro apreciado compatriota Sr. D. Guillermo Abri Dezcallar, Real carta de sucesión en el Marquesado de Palmer.

Hemos sabido que S. M. la Reina, que sabe corresponder finamente á todas las demostraciones que se hacen en su obsequio, se ha servido nombrar capellanes de honor de su Real palacio con uso de cruz y placa, á los cinco sacerdotes que celebraron misa ante las personas reales durante su permanencia en esta capital, que son los Sres. Dezcallar, Battle, Galmés, Vidal y Salvá, canónigos; y vicario general subdelegado castrense Sr. Terrasa; á quienes felicitamos por tan honrosa distinción.

Durante algunos dias ha estado interrumpida la comunicacion directa entre esta capital y la corte por la via telegráfica á causa de haberse declarado una avería en la línea de Ibiza. Creemos que á estas horas ya está establecida de nuevo la comunicacion.

De el Isleño:

Los célebres niños florentinos que tanta celebridad adquieren en cuantos puntos trabajan, llegarán á esta ciudad el dia 20 y darán la primera función el lunes inmediato. Asi lo anuncia la empresa, como tambien que la señora Perea (Nena) y el señor Perez, han dado su asentimiento á ello, con una galantería poco comun, sin el cual no hubiera podido realizarse el espresado contrato.

Dos meses van transcurridos desde que se abrió la esposicion agrícola, industrial y de bellas artes de esta provincia, en obsequio de SS. MM. y para que pudiesen contemplar reunidos los productos de estas islas. Desde entonces el público no ha sabido lo que ha pasado, pues que ni se ha dado á conocer la lista de premiados, ni se ha publicado el catálogo de la esposicion. Otras provincias que se hallan en el mismo caso que nosotros y que abrieron los concursos con posterioridad al nuestro han hecho ya lo uno y lo otro.

Sin embargo, reconocemos que la redaccion del catálogo necesita algun tiempo, pero al entretanto podría darse á luz

en los periódicos la relacion de las personas premiadas para satisfaccion de los espositores. Rogamos por tanto á quien corresponda se sirva complacer á muchos interesados que se han acercado á pedirnos hiciésemos mencion de ello en *El Isleño*.

Por las noticias de la provincia,
J. Hospitaler.

MAHON.

A bordo del MAHONES llegaron el viernes el Excmo. Sr. General-subinspector de Artillería y el señor Intendente militar de este distrito con el objeto de pasar la revista de inspeccion al material y personal existentes en esta plaza. Ayer por la mañana pasó el primero á la fortaleza de Isabel II, acompañado de los señores jefe accidental del arma, secretario, comisario de guerra y oficiales de Administracion militar.

Tambien ha llegado el señor D. Joaquín Giner nombrado últimamente comandante del presidio que existe en la isla.

El vapor de guerra español *Liniers* que habia salido para Alicante, volvió á entrar ayer en este puerto á causa de la crecida mar que halló fuera.

Recordamos á nuestros lectores, que deseen adquirir las dos láminas que representan la revista pasada por S. M. á la escuadra en este puerto, y el embarque de SS. MM. y real familia; que podrán manifestarlo hasta las seis de esta tarde en los puntos designados en el *Diario* del jueves, donde dimos algunos detalles de esta importante publicacion.

Del Mallorquin del dia 15:

Tenemos entendido que ayer mañana recibió este administrador principal de Correos un parte telegráfico del de Valencia, fechado en dicho punto en la misma mañana, en que le decia que con motivo de la rotura de una pieza de la máquina del vapor *Jaime I*, no podría salir éste de aquel puerto hasta el viernes, y que por lo mismo regularmente hasta el sábado por la tarde no tendríamos en este puerto la correspondencia que nos viene por dicha línea.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

San Máximo obispo y Santa Enfrasia mártires, San Odon abad, Santos Oriculo y sus compañeros, defendiendo la fé en la cruel persecucion de los vandolos, merecieron la palma del martirio.

CULTOS.

CORTE DE MAHIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Carmen, en su propia iglesia privilegiada.

En la misma iglesia habrá misa solemne y sermón, que dirá el custos de la misma.

En la de San Francisco, á las cuatro de la tarde, habrá sermón en honor de Ntra. Sra. de los Desamparados, predicará el Rdo. D. Juan Cardona y Lufriu, Pbro.

Santo de mañana.

Santa Isabel reina de Ungria vinda.

Acciones astronómicas de hoy.

El sol sale a las 6 h. y 48 m. y se pone á las 4 y 43 m.

La luna sale á las 11 y 44 m. de la M. y se pone á las 10 y 1 m. de la N.

ORDEN DE LA PLAZA

del 17 de Noviembre de 1860.

Ha llegado á esta plaza el E. S. general Subinspector del primer departamento de Artillería con objeto de girar la revista anual de inspeccion que por reglamento corresponde al material y personal de dicho arma que existe en esta Isla.

Con el propio objeto de inspeccionar los ramos de Administracion militar ha llegado á esta plaza el Sr. Intendente militar del Distrito. Lo que se hace saber para que por las respectivas dependencias y demás á quienes incumba se faciliten los auxilios y noticias que se les reclamen añadiendo que el insinuado Sr. general Subinspector de artillería recibirá la visita oficial que por ordenanza debe hacerle las corporaciones militares á las 5 de la tarde de hoy en su casa alojamiento Calle del Castillo n.º 130.

Con el plausible motivo de ser pasado mañana los dias de S. M. la Reina (q. D. g.) recibiré corte en el palacio de este Gobierno á las horas siguientes.

A las 12 en punto al muy Iltre. Ayuntamiento de esta Ciudad y un cuarto de hora despues á las demás autoridades y corporaciones civiles y militares que residen en la plaza y á todas aquellas personas que por su gerarquía ó consideracion oficial tienen derecho á concurrir á dicho acto.

Las tropas vestirán de rigurosa gala y la Fortaleza de Isabel II hará las salvas de ordenanza, izándose el pabellon nacional en los edificios militares.

Las músicas y bandas de tambores, con las escuadras de gastadores de los Regimientos de la guaricion, se situarán á las doce menos cuarto dando frente á la puerta principal del palacio nombrado, y al principiar la recepcion ejecutarán los toques de ordenanza. — El General Gobernador. — *Bassols.*

Servicio para el 18.

Gefe de dia: D. Eugenio Minguez y Picado, comandante graduado capitán del regimiento infantería de Valencia n.º 25. — Parada, hospital y provisiones, el mismo cuerpo. — El Sargento Mayor. — Miguel Ferradas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entradas.

El vapor-correo Mahonés condujo en su último viage los efectos siguientes:

De Barcelona: 40 balas algodón en ra-

ma, 20 cajas azúcar, 24 pipas aguardiente de caña, 77 bultos planchas de cobre, 43 capazos clavos de id., 40 fardos suela y pieles, 28 id. tejidos y otros efectos.—De Alcudia: 46 cerdos.

De Palma en 10 dias balandra esp. V. del Carmen, de 13 t., cap. D. Juan Prieto con 5 trip. aceite y otros efectos.

Buques despachados.

Para Cadiz goleta esp. Pepa, de 61 t., pat. Mateo Coll, con 8 trip. y habas.

Para Cagliari laud esp. Trinidad, de 48 t., pat. Melchor Alorda, con 7 trip. y lastre.

Para Argel pailebot esp. Moderno, de 54 t., cap. Sebastian Miret, con 4 trip., 5 pas., sillares, frutas y otros efectos.

AVISOS OFICIALES.

Alcaldía Constitucional de Mahon.

Para poder cumplimentar una circular del Sr. Gobernador de esta Provincia, espero que todas las personas en cuyas familias existan sordo mudos ó ciegos se presentarán á manifestarlo en la Secretaría del Ayuntamiento de esta Ciudad dentro el término de ocho dias empezando mañana desde las diez hasta las doce de la misma.—Mahon 18 de Noviembre de 1860.—Juan José Sancho.

D. Ignacio Cortils Vidal, Juez de primera instancia del partido de Mahon.

HAGO SABER: que en los dias 28, 29 y 30 del actual y á las once de la mañana, se procederá en la audiencia de este Juzgado, á la subasta y remate, siendo las posturas competentes, de las fincas siguientes pertenecientes á los hermanos Mateo, Juan y Mariana Fuguet y Hernandez vecinos de esta ciudad, á tenor de los pliegos de condiciones que obran en poder del pregonero público.

El dia 28.—Unos campillos ó sean seis cercaditos y tres higuerales de pala y de otras clases con casita y cisterna, de cabida de unas 10 barricas, sitos en las inmediaciones de esta Ciudad y parage denominado Las cuatro bocas.

El dia 29.—Dos campillos en el mismo terreno con dos cuevas, cisterna, pilas y un higueral de pala, de cabida de una cuartera sembradio.

Y el dia 30.—Una viña de 3.200 cepas sita en tierras del Lloch nou, distrito de S. Luis.

Pues así lo llevo mandado á instancia de dichos hermanos en el es-

pediente de su referencia. Mahon 7 Noviembre de 1860.—Ignacio Cortils Vidal.—Por su mandado, Juan Pons, Escribano.

Administración de Rentas y Contribuciones del Partido de Menorca.

Presentadas ya en esta Administración por los peritos repartidores de la contribucion del Subsidio Industrial y de Comercio, las clasificaciones de los gremios que á continuacion se expresan, he acordado prevenir á todos los contribuyentes comprendidos en las referidas clasificaciones, se sirvan presentarse en esta dependencia en el término de ocho dias contados desde la fecha de este anuncio de nueve á doce de la mañana para enterarse de las cuotas que les han sido señaladas y hacer las reclamaciones oportunas en el caso de que crean haberseles inferido perjuicio en sus respectivos señalamientos para el año próximo de 1861. Mahon 18 de noviembre de 1860.—Manuel Lassaletta.

Clasificaciones presentadas en la Administración.

Tiendas de abacería.—Id. de especería.—Tabernas.—Almacén de aceite.—Mercaderes de gergas.—Confiteros.—Mercaderes de tejidos.—Tiendas de sedas, cintas, etc.—Hornos de pan con venta.—Maestros de calafatería.—Bodegones.

ANUNCIOS.

En la casa n.º 13 de la plaza del Carmen hay un grande surtido de esteras de color y de filete alfombrado, todo á precios cómodos.

CABALLO EN VENTA.

En esta imprenta informarán de quien tiene uno de marca, de seis años, que es bueno para montar y para tiro.

Se han estraviado unos cuantos durillos envueltos en un sobre de carta de papel azulado, con el nombre del dueño de dicho dinero. Se darán las gracias y gratificará competentemente á quien los presente en esta imprenta.

BUÑUELOS.

Se hallarán todos los dias en venta en el establecimiento del Tamesis, calle del Castillo.

Para ARGEL.

Saldrá á principio de la semana entrante el pailebot español Gallo de oro, capitan D. Miguel Hernandez.

Admite cargo y pasajeros, y se despacha en la calle de los Frailes número 28.

Para ALCUDIA y BARCELONA.

Saldrá mañana líneas á las siete de la mañana el vapor-correo Mahonés, cap. D. Antonio Victory, admitiendo carga y pasajeros.

Lo despacha D. Juan Taltavull, calle del Angel n.º 22.

EL TAMESIS,

CALLE DEL CASTILLO N.º 70.

En dicho establecimiento se cantará esta tarde empezando á las tres, la Mistaire, y la zarzuela la hija de Marte.

Por la noche la zarzuela en dos actos Iosés de Haro, y si hay tiempo el aprendiz y la criada.

Mañana por la noche la zarzuela en dos actos titulada el guarda-bosque, y por primera vez la pieza andaluza la Reina del perchel.

TEATRO.

Función para hoy.

3.ª decena. 9.ª de abono.

La ópera seria en 3 actos y un prólogo del mto. Verdi:

GIOVANNA D'ARCO.

Se empezará á las 7 $\frac{1}{2}$.

Funcion para mañana

en celebridad de los dias de S. M. la Reina.

Programa.

Himno dedicado á S. M.—La ópera en 3 actos D. Pasquale.—La banda del regimiento de Burgos que se presta graciosamente para dar mas realce á la funcion tocará en uno de los entreactos el final de la opera Luisa Miller.

El teatro estará iluminado y espuesto el retrato de S. M.

En el despacho del mismo teatro está abierto un nuevo abono para las diez próximas funciones bajo los precios siguientes.

Palcos de platea.....	180 rs. vn.
Id. de 2.ª fila.....	440 „
Id. de 5.ª id.....	70 „
Butacas sin entrada.....	25 „

Por todo lo que va sin firma—J. Hospitaler.

Director y Editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fabregues y Pascual,
calle Nueva n.º 24.